



Antwort zur Anfrage Nr. 0797/2010 der SPD-Stadtratsfraktion  
betreffend **Gutenberg-Gymnasium**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

**Zu 1: Welche Räume mit welcher Quadratmeterzahl der Ludwig-Schwamb-Schule können zukünftig dem Gutenberg-Gymnasium zur Verfügung gestellt werden?**

Schon im Jahr 2008 ist von der Schulaufsicht der ADD das Raumprogramm für ein 5-zügiges Gutenberg-Gymnasium festgelegt worden. Dabei wurde auch festgelegt, dass das Gutenberg-Gymnasium mit insgesamt 925 m<sup>2</sup> Hauptnutzfläche (HNF) und den genannten Raumnutzungen in die Ludwig-Schwamb-Schule hineinwachsen solle:

- 8 allgemeine Unterrichtsräume à 60 m<sup>2</sup>,
- 2 naturwissenschaftliche Unterrichtsräume mit je 80 m<sup>2</sup> zuzüglich 2 x 35 m<sup>2</sup> für Vorbereitung und Sammlung,
- 1 Raum für Bildende Kunst zuzüglich eines Nebenraums von 35m<sup>2</sup> und
- max. 100 m<sup>2</sup> für ein Lehrerzimmer, wobei „das Lehrerzimmer nicht so zwingend erscheint“ (Zitat aus dem Mail der ADD vom 23.10.2008),
- alle Unterrichts- und Fachräume sollen internetfähig sein.

Derzeit sind dem Gutenberg-Gymnasium schon 5 allgemeine Klassenräume in der Ludwig-Schwamb-Schule überlassen.

**Zu 2: Wurde mit den beiden Schulen bereits über die Möglichkeiten geredet? Wenn ja, mit welchem Ergebnis?**

Ja, es wurde mit beiden Schulen geredet. Das Ergebnis war, dass sukzessive die Räume, die die Hauptschule geordnet freimacht, an das Gutenberg-Gymnasium übergehen werden. Es muss allerdings noch eine Gesamtplanung erstellt werden, die festlegt, wo die Fachräume angesiedelt werden.

**Zu 3: Wie viele Züge kann das Gutenberg-Gymnasium nach der räumlichen Erweiterung aufnehmen?**

Das Gutenberg-Gymnasium ist nach der Festlegung der ADD das Mainzer staatliche Gymnasium, das nicht „gedeckelt“ wird, d. h. für Aufnahmen zur Verfügung

steht, wenn andere Mainzer Gymnasien die mit dem Schulträger abgestimmten Kapazitätsgrenzen erreicht haben.

Die Verwaltung orientiert sich aber weiter am Wunsch der Schule, keine höhere Zügigkeit als eine 5-Zügigkeit zu erreichen.

- 2 -

**Zu 4: Ist eine Weiterentwicklung zur Ganztagschule für das Gutenberg-Gymnasium vorstellbar?**

Die Schulleitung des Gutenberg-Gymnasiums hat in den o. a. Gesprächen mitgeteilt, dass die Schule in den nächsten Jahren nicht anstrebt, Ganztagschule zu werden.

Mainz, 23.01.2014

gez. Merkator

Kurt Merkator  
Beigeordneter